

Ces chiffres révèlent un tableau à la fois très intéressant et pénible. Les prix de l'outillage agricole et des services dont un cultivateur a besoin ont, dans certains cas, augmenté de 100 à 200 p. 100, alors que sur une période de 15 années les prix des produits agricoles non seulement n'ont pas monté, mais ont parfois baissé. Voilà pourquoi, monsieur l'Orateur, j'aimerais qu'une commission royale fasse enquête sur ce sujet et adopte les mesures appropriées en vue de corriger la situation injuste et inique de notre industrie agricole.

Je n'ai qu'un autre tableau, portant presque exclusivement sur les prix du blé, de l'avoine et de l'orge dans les provinces des Prairies. Ici aussi, l'indice 100 est fondé sur les prix de 1935-1939. Nous constatons qu'en 1949 l'indice s'établissait à 255.4, tandis qu'après une période de 15 ans, en 1963, il s'était élevé à 268.4. Le prix de l'outillage agricole a augmenté énormément, alors que le prix des produits agricoles, surtout celui du blé, de l'avoine et de l'orge, ne s'est élevé que de quelques points.

Comme je l'ai dit au début, le nombre de fermes a diminué de 23 p. 100 entre 1951 et 1961. C'est pour cette raison que de multiples délégations agricoles se présentent au

gouvernement fédéral en demandant qu'on fasse enquête sur leur situation, et qu'elles font des recommandations et des propositions en vue d'assurer aux cultivateurs le même traitement que reçoivent d'autres secteurs de la population. J'aimerais voir la Chambre approuver cette motion afin que le gouvernement puisse instituer une commission royale d'enquête à ce sujet.

Je pourrais souligner nombre d'autres points à cet égard et fournir d'autres renseignements émis par le Bureau fédéral de la statistique, mais nous n'avons qu'une heure pour discuter cette question et j'aimerais entendre des membres de tous les partis à la Chambre exprimer leurs opinions. Je vous demande la permission, monsieur l'Orateur, de déposer les tableaux en question du Bureau fédéral de la statistique, pour qu'ils soient imprimés au hansard ou en annexe à celui-ci.

M. l'Orateur suppléant (M. Batten): A l'ordre! La Chambre permet-elle que les tableaux mentionnés par l'honorable député soient incorporés à son discours ou ajoutés au hansard sous forme d'annexe?

Des voix: D'accord!

[Note de l'éditeur: Les tableaux précités suivent.]

VALEUR DES VENTES DE MACHINES ET DE MATÉRIEL AGRICOLES,
CANADA, DE 1954 À 1963
(Au prix de gros)

Année	Machines et matériel agricoles	Pièces de rechange	Ventes totales
			- en dollars -
1954.....	146,702,695	27,335,796	174,038,491
1955.....	153,124,434	28,451,964	181,576,398
1956.....	170,767,455	31,824,672	202,592,127
1957.....	149,901,593	33,820,056	183,721,649
1958.....	172,014,376	33,978,663	205,993,039
1959.....	212,231,379	38,887,438	251,118,817
1960.....	217,465,183	41,312,625	258,777,808
1961.....	201,776,532	39,643,554	241,420,086
1962.....	238,797,225	43,879,451	282,676,676
1963.....	287,839,732	49,721,863	337,561,595
1964 ^a	366,503,241	52,594,528	366,503,241

^a Chiffres provisoires.

SOURCES: *Farm Implement and Equipment Sales*, nos de cat. 63-209 et 63-009, Bureau fédéral de la statistique.